
Temporary Runner und 
Tie Breaker im Softball
REGELÄNDERUNGEN IM SOFTBALL



Temporary Runner
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Temporary Runner

Definition erweitert, statt „for the

catcher of record“ heißt es nun 

„catcher or pitcher“.

TEMPORARY RUNNER
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Temporary Runner

Hier wurde es natürlich auch erweitert, 

ABER:

Der untere Teil ist der eigentlich 

spannende, wurde jedoch nicht als 

Änderung markiert!

Strafe für Verwendung eines falschen 

Temporary Runners.

Führt auch zu Anpassungen in der 

Definition von Appeal Plays (ohne 

Abbildung).

TEMPORARY RUNNER
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Temporary Runner

Gleiche Grundidee wie bisher, Fortsetzung des nächsten Halbinnings soll 

beschleunigt werden, indem P und/oder C durch einen TR ersetzt werden 

und somit Zeit bekommen, sich auf das nächste Defensivinning

vorzubereiten.

Ebenfalls wie bisher:

• P und C müssen keinen TR bekommen.

• P und C können jederzeit einen TR bekommen, so lange sie auf Base 

und 2 Aus sind.

• Gilt nur für P und C vom Ende des letzten Defensivinnings bzw. zu 

Spielbeginn Position gemäß Starting Lineup.

• Ermittlung des/der korrekten TR im Prinzip wie gehabt.
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Temporary Runner

Außerdem:

Ähnlich wie bei Wechsel-Verstößen oder Batting out of Order kann der 

Offensivcoach jederzeit seinen Fehler korrigieren. Wenn er damit dem 

Appeal zuvorkommt, gibt es keine Strafe.

Der Appeal ist zudem erst möglich, nachdem mindestens ein Pitch (legal, 

illegal, IBB-Ansage) erfolgt ist und nur so lange, wie der falsche TR im 

Spiel ist. Sobald der falsche TR gescort hat (oder aus ist), kann nicht mehr 

appealt werden.

Wenn wir einem Appeal stattgeben, callen wir den falschen TR aus.



26.02.2023 WBSC Regelwerk 2022-2025 7

Temporary Runner

Wie finden wir den/die richtige(n) TR?

Ausgangspunkt ist immer der Batter zu dem Zeitpunkt, wenn der 

Offensivcoach die TR-Option zieht.

Von da gehen wir in der Lineup „nach oben“, bis wir jemanden gefunden 

haben, der nicht auf Base ist und nicht der C/P, der ersetzt werden soll.
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Temporary Runner

Neu:

Wenn P und C gleichzeitig durch je einen TR ersetzt werden sollen, kann 

auf diese bewährte Art ermittelt werden, wer die beiden korrekten TR sind. 

Diese beiden dürfen in beliebiger Reihenfolge für P und C laufen.
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Temporary Runner

Neu:

Sollte sich dabei herausstellen, dass P der korrekte TR für C wäre oder 

umgekehrt, kann der Offensivcoach wählen, ob er diesen als TR möchte 

oder er kann P bzw. C „überspringen“.
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Temporary Runner

Neu:

Sollte P aber bereits durch einen TR ersetzt worden sein und nun kommt C 

auf Base, C soll auch durch einen TR ersetzt werden und P wäre 

theoretisch der korrekte TR, dann muss P ausgelassen werden, weil für 

sie bereits ein TR läuft. Gleiches gilt im umgekehrten Fall.



26.02.2023 WBSC Regelwerk 2022-2025 11

Temporary Runner

ABER:

Da der Einsatz eines falschen TR nicht mehr straffrei und noch dazu 

Appeal-pflichtig ist, kontrollieren wir als Umpire nicht mehr wie bisher, ob 

die richtige(n) Spielerin(nen) als TR eingesetzt wird/werden.

Stattdessen notieren die Scorer alles, was für das spätere Auflösen eines 

möglichen Appeals nötig ist. (Zeitpunkt, Batter, Runner auf Base). Diese 

neue Vorgehensweise wurde in der Scorerfortbildung kommuniziert und 

wird per Änderungsblatt im Scoringbuch aufgenommen.



Notieren des TR
Ohne Hilfe der Scorer werden die Umpire diesen Appeal nicht auflösen können

Es ist daher notwendig, sich Informationen zum Einsatz des TR zu notieren, obwohl der TR 
nicht statistikrelevant ist.

Um den Appeal aufzulösen muss bestimmt werden, wer der korrekte TR zum Zeitpunkt des 
Wechsels gewesen wäre und ob er für den Pitcher oder Catcher eingesetzt wurde

Der korrekte TR ist diejenige Spielerin, die zum Zeitpunkt des Einsatzes des TR als letzte 
schlagen würde. Bei der Betrachtung dürfen Pitcher und Catcher übersprungen werden, für 
die ja ebenfalls wieder ein TR eingesetzt werden darf.

Man kann den korrekten TR somit bestimmen, indem man bei der Einwechslung vom 
aktuellen Batter in der Batting Order rückwärts nach der ersten Spielerin sucht, die gerade 
auf der Bank ist.
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Notieren des TR (2)
Wir Scorer müssen sicherstellen, dass der korrekte TR vom Umpire nachträglich bestimmt 
werden kann. Hierfür sollten wir folgende Informationen auf einem separaten Zettel 
notieren:
▪ Genauer Wechselzeitpunkt (z.B. 1T6) und Ort (z.B. „2.Base“)

▪ Für wen wurde der TR eingesetzt (z.B. für #29 oder für (2) der Schlagreihenfolge oder für P/C)

▪ Wer wurde als TR eingesetzt (z.B. #30 oder (1) der Schlagreihenfolge)

▪ Wer waren die übrigen Runner, die gleichzeitig auf Base waren?

▪ Wurden zwei TR gleichzeitig eingesetzt?

Wenn ein TR eingesetzt wird sollten diese 
Informationen auf einem separaten Zettel 
als Tabelle notiert werden: 
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Zeitpunkt TR für Base R1 R2 R3 Notizen

1T6 #30 #29 2 (3) (2) (1) Bases loaded

1B5 (3) (2) 2 (2) Nur TR auf Base

1B5 #30 (2) 3 (2) Nur TR auf Base



Auflösen des Appeal 
Wenn ein Appeal stattfindet, lösen die Umpire diesen auf.

Hierzu benötigen Sie die exakte Situation auf Base und am Schlag zum Zeitpunkt des 
Wechsels. Diese lässt sich wie folgt aus den Notizen bestimmen:
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Wer war Batter

Wer war TR Für wen? Die Batter (1) und (3) waren 
zusätzlich zum TR auf Base.

Zeitpunkt TR für Base R1 R2 R3 Notizen

1T6 #30 #29 2 (3) (2) (1)

Ergebnis: Die Batter (3), (2) und (1) waren auf Base, (6) am Schlag, 
(2) wurde durch einen TR ersetzt. 



Notieren des Appeal
Wenn ein Appeal gegen einen falschen TR erfolgreich ist, dann wird dieser vom Umpire
ausgegeben.

Dies wird notiert mit OBR U…, wobei das Putout der Feldspielerin zugeordnet wird, die dem 
falschen TR am nächsten stand, analog einer Illegal Substitution.

Auch wenn ein falscher TR ausgegeben wird muss dieser nicht auf dem Scoresheet notiert 
werden, das Out wird einfach beim Pitcher/Catcher notiert.

Ein erfolgloser Appeal wird nicht notiert.
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Übung 1
Die Pitcherin steht auf dem zweiten Base, die Catcherin auf dem dritten Base, als 
das zweite Aus passiert. Der Coach will nun beide durch einen TR ersetzen.

Wer sind die beiden korrekten TR?

Wie notiert man sich den TR?
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Übung 1: Lösung
Die nächste Schlagfrau ist Nr. 6 der Reihenfolge. Somit sind die Schlagfrauen 5 und 4 
am weitesten von ihrem At-Bat entfernt und folglich die korrekten TR. 

Wer als TR für wen eingesetzt wird ist egal. Sollte zu diesem Zeitpunkt aber nur ein 
TR eingesetzt werden, dann muss dies zwingend Schlagfrau 5 sein. 

Notieren könnte man sich den TR z.B. so:
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Zeitpunkt TR für Base R1 R2 R3 Notizen

1T6 (5) (2) 3 (3) (2)

1T6 (4) (3) 2 (3) (2) Zeitgleich ^



Übung 2
Die Pitcherin steht auf dem ersten Base, die Catcherin auf dem zweiten 
Base, als das zweite Aus passiert. Der Coach wartet noch, bis die 
Läuferin vom dritten Base (Schlagfrau 2) nach Hause kommt, dann setzt 
er diese als TR für den Catcher ein (am 3. Base, 1. Einsatz).

Als diese dann schließlich wieder zuhause ist, setzt er sie auch als TR für 
den Pitcher ein (2. Einsatz).

Sollte die Defensive einen Appeal Spielen?

Welche Schlagfrau wäre für wen korrekt?

Was sollte man für diese Einsetzungen notieren?

18

1. Einsatz 2. Einsatz



Übung 2: Lösung
Ja, die Defensive sollte einen Appeal spielen.

Er darf zwar mit dem Einsatz eines TR warten, oder keinen TR nutzen, 
allerdings ist Schlagfrau Nr. 2 nur dann der korrekte TR, wenn zwei TR 
gleichzeitig eingesetzt werden, da ansonsten Schlagfrau Nr. 5 immer 
weiter von ihrem nächsten Schlagdurchgang entfernt ist als Schlagfrau 2.

Da jeweils nur ein TR eingesetzt wird und der erste die Base beim 
Einsatz des zweiten TR auch wieder verlassen hat ist jeweils Schlagfrau 5 
der korrekte TR.

Um das nachvollziehen zu können sollte man sich (für die tatsächlichen, 
falschen Wechsel, rot) notieren:
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Zeitpunkt TR für Base R1 R2 R3 Notizen

1B7 (2) (3) 3 (6) (4) (3)

1B8 (2) (4) 3 (7) (6) (4)

1. Einsatz 2. Einsatz



Tie Breaker
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Tie-Break (Extra-Inning) Runner

Neu: Strafe für Verwendung eines 

falschen Runners im Extra-Inning.

Führt auch zu Anpassungen in der 

Definition von Appeal Plays (hier 

nicht abgebildet).

TIEBREAKER
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Tie-Break (Extra-Inning) Runner

Ähnlich wie beim Temporary Runner 

gilt auch hier:

• Kann nur appealt werden, so 

lange der falsche Tie-Runner im 

Spiel ist (also nach mindestens 

einem Pitch und bevor sie aus ist 

oder gescort hat).

TIEBREAKER
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Tie-Break (Extra-Inning) Runner

Ähnlich wie beim Temporary Runner 

gilt auch hier:

• Kann vom Offense-Coach straffrei 

korrigiert werden, wenn er einem 

Appeal zuvorkommt.

TIEBREAKER
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Tie-Break (Extra-Inning) Runner

Ähnlich wie beim Temporary Runner 

gilt auch hier:

• Geben wir einem solchen Appeal 

statt, callen wir den falschen Tie-

Runner aus

TIEBREAKER
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Tie-Break (Extra-Inning) Runner

Ähnlich wie beim Temporary Runner 

gilt auch hier:

• Hat der falsche Tie-Runner direkt 

auf den ersten Pitch gescort, kann 

nicht appealt werden.

TIEBREAKER



Änderungen in der Scoring-Praxis durch 
die neue Tie Breaker Rule
Scorer sollten die Rückennummern der eingesetzten Tie Breaker genauso kontrollieren, wie 
sonst auch bei allen Schlagleuten.

Die Appealmöglichkeit besteht über einen langen Zeitraum – potenziell über das gesamte 
Inning hinweg, wenn die Spielerin nicht vorwärts kommen kann, daher sollten die 
Eintragungen auf dem Scoresheet nicht zurückgehalten werden, sondern direkt bei der 
tatsächlichen Spielerin erfolgen. Ausgelassene Spielerinnen sollten frei bleiben und erst mit 
LT gefüllt werden, wenn die falsche Spielerin Home-Plate erreicht.

Bei einem Appeal Play ist die falsche Spielerin Aus mit OBR. Das Putout wird der Spielerin 
angerechnet, die der falschen Spielerin am nächsten ist (entsprechend der Regel für illegal 
Substitutions). 
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Änderungen in der Scoring-Praxis durch 
die neue Tie Breaker Rule (2)
Kompliziert wird es, wenn der Fehler durch die Offensive bemerkt wird und diese den Tie
Breaker ersetzt:

Da es sich hierbei um eine andere Läuferin in der Schlagreihenfolge handelt befinden sich 
die Informationen zu einer Läuferin nicht mehr in nur einem Kästchen. 

Falls die Läuferin das dritte Base erreicht hat, bleibt die Aktion bestehen (z.B. x..., WP, PB, 
SB o.ä.). 

Bei der Korrektur sollten die Aktionen der falschen Läuferin zur korrekten Läuferin kopiert 
werden und der Wechselfehler in den Kommentarzeilen vermerkt werden um die Situation 
zu erklären.

Die Aktionen bei der falschen Spielerin sollten durchgestrichen werden und dürfen nicht 
mitgezählt werden.
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Beispiel 1
Im 7. Inning war Schlagfrau Nr. 7 zuletzt am Schlag. Allerdings wird dann im 8. Inning
fälschlich Schlagfrau Nr. 6 auf die 2. Base gestellt. Der Fehler fällt niemandem auf.

Auf dem Scoresheet wird Schlagfrau Nr. 7 wie eine ausgelassene Spielerin behandelt 
(LT). Das LT wird erst eingetragen, nachdem Spielerin Nr. 6 Homeplate erreicht hat, 
weil es bis dahin noch möglich ist, dass die Offensive ihren Fehler bemerkt und 
korrigiert.
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Beispiel 2
Im 7. Inning war Schlagfrau Nr. 7 zuletzt am Schlag. Allerdings wird dann im 8. Inning
fälschlich Schlagfrau Nr. 6 auf die 2. Base gestellt. Der Fehler fällt der Defensive nach 
dem Schlagdurchgang von Schlagfrau Nr. 8 auf; sie spielt einen Appeal. Der 
Schiedsrichter gibt dem Appeal statt und gibt die falsche Läuferin auf der dritten Base 
aus (Pfeil).

Das Putout wird der jeweils nächsten Spielerin zugeordnet.
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Beispiel 3
Im 7. Inning war Schlagfrau Nr. 7 zuletzt am Schlag. Allerdings wird dann im 8. Inning
fälschlich Schlagfrau Nr. 6 auf die 2. Base gestellt. Der Fehler fällt dem Offensivcoach 
nach dem Schlagdurchgang von Schlagfrau Nr. 8 auf und er ersetzt die falsche Schlagfrau 
auf Base durch die korrekte (Nr. 7).

Auf dem Scoresheet müssen die Aktionen nun den richtigen Schlagfrauen zugeordnet 
werden. Dies gelingt, indem der erste, falsche Runner auf seiner letzten Base „strandet“, 
seine Aktionen durchgestrichen werden und alle Aktionen auf den korrekten Runner 
übertragen werden. Außerdem ist ein Kommentar in der Kommentarzeile angebracht.
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Designated Player



Die DP/Flex Regel in Kürze wiederholt
Für den DP / Flex Player gelten folgende Regeln:

Der DP/Flex muss direkt zu Beginn des Spiels eingesetzt werden, eine spätere 
Einführung ist unzulässig.

Der Flex Player spielt nur defensiv auf einer beliebigen Position für einen beliebigen 
Spieler der Schlagreihenfolge.

Der DP darf sich wie eine Defensivposition beliebig in der Schlagreihenfolge 
verschieben.

Der FLEX darf niemals nur offensiv spielen, der DP niemals nur Defensiv.

Der FLEX darf ausschließlich an der Position des Starting DP schlagen, wenn der DP 
aufgelöst wird und der FLEX im Spiel bleibt.

Man markiert diese Position in der Batting Order mit einem Kreis.

Die Re-Entry einer Spielerin wird nur „verbraucht“, wenn diese das Spiel durch den 
Wechsel komplett verlässt und dann wieder teilnimmt (die Auflösung des DP und 
anschließende Wiedereinsetzung verbraucht nur für die aus/eingewechselte Spielerin 
das Re-Entry Recht). 
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DP Übung 1
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des zweiten Innings oben.

Der Coach möchte den DP Fischer #11 als Pitcher spielen lassen. 
Gleichzeitig soll Eisberg #33 nur noch schlagen und Johann #87 auf die 
3. Base wechseln.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?

33



Übung 1 Lösung
a) Der Wechsel ist erlaubt. Der Starting DP darf auch gleichzeitig mit 
dem FLEX Player defensiv spielen. 

b) Es handelt sich um einen reinen Positionswechsel. 

Da auch der Pitcher gewechselt wird, den Eintrag in der Pitcherstatistik
und die Schlangenlinie auf dem anderen Scoresheet nicht vergessen!
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DP Übung 2
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist 
der Anfang des zweiten Innings oben.

Der Coach möchte den DP Fischer #11 als Pitcher spielen lassen. 
Gleichzeitig soll Johann #87 das Spiel verlassen, der DP ist aufgelöst.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, 
falls er erlaubt ist?
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Übung 2: Lösung
a) Der Wechsel ist erlaubt. Der FLEX kann später per Re-Entry wieder ins 
Spiel gebracht werden.

b) Es handelt sich um einen einfachen Positionswechsel für den DP. Die 
Auflösung des DP ergibt sich aus dem Wechselzeitpunkt und muss nicht 
explizit für Johann festgehalten werden.

Hinweis: Da es sich um einen Pitcherwechsel handelt, die restlichen 
Pitcherwechsel-Änderungen nicht vergessen!
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DP Übung 3
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des zweiten Innings oben.

Der Coach möchte Johann #87 für Fischer #11 schlagen lassen. 
Gleichzeitig soll Eisberg #33 pitchen, Johann #87 geht stattdessen auf das 
dritte Base.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls er 
erlaubt ist?
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Übung 3: Lösung
Der Wechsel ist erlaubt. Es handelt sich um eine einfache Auswechslung 
des DPs. Der Flex Player schlägt an der korrekten Stelle der 
Schlagreihenfolge, daher ist der Wechsel erlaubt.
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Übung 4: Olymp. Spiele Japan vs. 
Canada
Hintergrund: Es gab während des Spiels Verwirrung über die Frage, ob die 
Reentry des Flex im 5. Inning erlaubt ist. Diese Frage führte zu einem 
Protest. Hieraus folgte dann letztlich eine Regelklarstellung in den 
offiziellen Softball Regeln.

Folgende Wechsel fanden statt:

Ist die Reentry des Flex im 5. Inning erlaubt (gelber Kreis)?

Ist die Reentry des DP im 7. Inning erlaubt (roter Kreis)? 

39

Inn. Wechsel

1B1 DP pitcht, nur noch 9 Spielerinnen

4B1 #29 kommt als Pitcher, #11 wird wieder DP

5T4 #5 läuft für #11

5B3 #87 pitcht für #29

7T3 #11 schlägt wieder

8T2 #25 schlägt für #1

8B1 #1 spielt wieder Shortstop



Übung 4: Lösung
Die Reentry ist in beiden Fällen erlaubt. 

Flex: Johann wurde beim Wechsel auf 9 Spieler aus dem Spiel 
genommen. Beim Wechsel zurück auf 10 Spieler kamen aber stattdessen 
Neuhaus. Erst danach wurde Johann wieder eingewechselt. Es handelt 
sich somit um eine einzelne Reentry. 

DP: Wie man auch an den Einträgen bei Schlagposition 6 erkennen kann, 
war Fischer kontinuierlich im Spiel und wurde nur bei der Einwechslung 
von Ludwig als PR aus dem Spiel genommen. 
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DP Übung 5
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des zweiten Innings oben.

Der Coach möchte den DP Fischer #11 als Pitcher spielen lassen. 
Gleichzeitig soll Johann #87 für Eisberg #33 auf das dritte Base gehen, 
Eisberg #33 verlässt das Spiel, der DP ist aufgelöst.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?
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Übung 5: Lösung
a) Der Wechsel ist NICHT erlaubt. Der Wechsel würde dazu führen, dass 
Starting DP und FLEX Player gleichzeitig schlagen. Der FLEX Player darf 
jedoch nur an der Position des Starting DP in der Schlagreihenfolge 
schlagen.

Hinweis: In diesem Fall ist die DP Regelung strikter als die DH Regel im 
Baseball. Hier wäre diese Art der Auflösung des DH erlaubt!
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DP Übung 6
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des dritten Innings oben.

Der Coach hat im 2. Inning den DP aufgelöst, wobei der bisherige DP 
Fischer #11 im Spiel geblieben ist. Er möchte nun den ehemaligen 
Flexplayer Johann #87 wieder einwechseln und auf dem 3. Base 
spielen sowie für Eisberg #33 schlagen lassen.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?
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Übung 6: Lösung
a) Der Wechsel ist NICHT erlaubt. Auch hier würde der ehemalige FLEX 
Player an einer anderen Stelle der Schlagreihenfolge schlagen als an der 
des Starting DP.
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DP Übung 7
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des dritten Innings oben.

Der Coach hat im 2. Inning den DP aufgelöst, wobei der bisherige DP 
Fischer #11 im Spiel geblieben ist. Er möchte nun den ehemaligen 
Flexplayer Johann #87 wieder einwechseln und auf dem 3. Base spielen 
lassen. Fischer #11 bleibt Pitcher, Eisberg #33 soll DP werden und nur 
noch schlagen.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?
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Übung 7: Lösung
a) Der Wechsel ist erlaubt. Jeder Offensivspieler darf die DP Position 
anstelle einer Feldposition übernehmen, lediglich der FLEX Player darf 
ausschließlich an der Stelle des ursprünglichen DP schlagen.

b) Da der Wechsel an der Schlagreihenfolge nichts ändert, kann dieser als 
reiner Positionswechsel eingetragen werden.
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DP Übung 8
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des dritten Innings oben.

Der Coach hat im 2. Inning den DP aufgelöst, wobei der bisherige DP 
Fischer #11 im Spiel geblieben ist. Er möchte nun den ehemaligen 
Flexplayer Johann #87 wieder einwechseln und anstelle von Fischer 
schlagen lassen. Eisberg #33 wird Pitcher, Johann #87 geht auf das 
dritte Base.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?
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Übung 8: Lösung
a) Der Wechsel ist erlaubt. Es handelt sich um eine Re-Entry für den 
FLEX Player (nur 1x möglich) und eine Auswechslung für den Starting
DP. 

Hinweis: Da dies die erste Auswechslung für Fischer ist, kann sie per Re-
Entry (1x) wieder ins Spiel kommen und Johann wieder als FLEX Player 
nur Defensiv spielen.

b) Es handelt sich um eine Auswechslung für Fischer und einen 
Pitcherwechsel, daher Senkrechten Strich auf dem Heim-Sheet und 
Schlangenlinie auf dem Gastsheet nicht vergessen!
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DP Übung 9
Schlagreihenfolge der Heimmannschaft wie rechts angezeigt. Es ist der 
Anfang des dritten Innings oben.

Der Coach hat im 2. Inning oben den Flex Player Johann #87
ausgewechselt, anschließend im 2.Inning unten den DP aufgelöst und 
den neuen Flex Player Josephin #88 schlagen lassen. Nun möchte er 
Johann #87 per Re-Entry als DP einsetzen während der neue FLEX 
Spieler Josephin #88 wieder nur defensiv spielt.

a) Ist dieser Wechsel erlaubt?

b) Wie ist dieser Wechsel korrekt auf dem Scoresheet einzutragen, falls 
er erlaubt ist?
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Übung 9: Lösung
a) Der Wechsel ist NICHT erlaubt. 

Der FLEX Player darf niemals nur offensiv spielen. Dies gilt auch nach 
der Re-Entry weiterhin – es gibt hier zwei Spieler die als FLEX Player 
zum Einsatz kamen (Johann #87 und Josephin #88) die beide somit 
nicht ausschließlich Offensiv spielen dürfen. 
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ANHANG



Die neue TR Regel laut Regelwerk
3.1.23 TEMPORARY RUNNER

A player who may run for the catcher or pitcher of record who is on base with two outs.

3.2.7 TEMPORARY RUNNER

A temporary runner is legal for a catcher or pitcher who is listed in the starting line-up in the top of the first
inning or is the catcher or pitcher of record from the previous half inning who is on base with two (2) outs. 

The following provisions apply:

the use of a temporary runner is optional for the offensive team;

the temporary runner may be used any time after the second out occurs; and

the temporary runner is the player scheduled to bat last and who is not on base at the time the option is taken

52



Die neue TR Regel laut Regelwerk (2)
1.2.6 APPEAL PLAYS

a) An appeal may be made while the ball is live or dead, but the defensive team loses the
opportunity of making an appeal if it is not made: [...]

iv) at any time an incorrect runner is on base in a tiebreaker inning or as a temporary runner for
the catcher or pitcher of record. [...]

e) These are the types of appeal: […]

x) the use of an incorrect runner on second base in a tiebreaker inning or as a temporary runner
for the catcher or pitcher of record

Appendix 6 A a) (SCORING)

Any statistics accrued by a temporary runner will accrue to the player for whom they are

running
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Die neue Tie Breaker Regel laut 
Regelwerk
1.2.4 TIEBREAKER; TIEBREAKER INNING

Starting with the top of the eighth inning and for each half-inning thereafter until the game
ends, the offensive team starts its turn at bat with the player scheduled to bat ninth in that
respective half-inning placed on second base as a runner.

The runner on second base may be substituted in accordance with the Substitution Rules.

An incorrect runner that is placed on second base shall be called out if a proper appeal is
made by the defensive team after a pitch (legal or illegal) or a play is made and is upheld. A 
proper appeal may be made at any time the incorrect runner is on base. If the offensive 
team places the correct runner on base before a proper appeal is made, there is no penalty.
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